

LA PRENSA.

DIARIO LIBERAL DE LA TARDE.

Miércoles 15 de Octubre de 1873.

Año III.-N.º 766.

MADRID.

Un mes, 6 rs.; trimestre, 18; semestre, 32, y 60 un año en toda España, haciéndolo la suscripción directamente.
Ultramar y extranjero; 90 rs. semestre, y 160 al año.
Anuncios y comunicados á precios convencionales.

REDACCION Y ADMINISTRACION:
Pez, 6, principal izquierda.

Los corresponsales de la Biblioteca selecta de autores españoles, lo son también de este periódico. La suscripción por su conducto cuesta 22 rs. trimestre, 40 el semestre y 70 un año.
Esta Empresa no gira á cargo de los suscritores.

SECCION OFICIAL.

Por la presidencia del Poder ejecutivo se reproduce el decreto publicado en la Gaceta de ayer nombrando delegado especial del Gobierno en la provincia de Burgos á D. Juan Martí y Tarrats, diputado á Cortes.
—Por decretos del ministerio de la Guerra se nombra gobernador militar de la provincia de Cádiz al mariscal de campo D. Vicente de Vargas y Terol, y secretario de la Inspección general de carabineros al brigadier D. Luis Piserra y Cavanne.
Se le concede al brigadier D. José de la Loma y Argüelles la gran cruz del Mérito militar de las designadas para premiar servicios de guerra.
—Por decreto del ministerio de Ultramar se nombra gobernador civil de Manila á D. Manuel Salaverra, gobernador de la provincia de Barcelona.
—Por el ministerio de Fomento, de conformidad con lo propuesto por la Dirección general de Instrucción pública, se ha resuelto que en lo sucesivo quede prohibido establecer cualquiera clase de enseñanza de carácter privado en las habitaciones que gratuitamente disfrutan dentro de los edificios destinados á la enseñanza oficial los profesores ó dependientes de dichos establecimientos, quedando responsables del cumplimiento de este precepto los directores ó jefes de los mismos.

Extracto de los despachos telegráficos recibidos en el ministerio de la Guerra hasta la madrugada de hoy.

Valencia.—La columna del capitán Portilla ha entrado en Villena; habiendo batido y dispersado un grupo de carlistas, cogiéndole tres prisioneros, entre ellos un cura y un cabeceira de las partidas Rico y Aznar.

Aragón.—La facción Marco de Bello, después de su salida de Esteruel, se dirigió hacia Gargallo. Es perseguida por las columnas Rodríguez y Oliver, y es de esperar que muy en breve dicha facción será batida y arrojada de aquel distrito.

Galicia.—La columna del capitán del regimiento de Mircia, Millán, que opera en Lugo, alcanzó y batió el 12 á la facción Osorio, resultando dos muertos, siete heridos y 18 prisioneros. Ayer se han presentado á indulto 19 carlistas en dicha provincia. En el resto del distrito no ocurre novedad.

CORREO EXTRANJERO.

Las noticias recibidas últimamente de París presentan menos decisiva la cuestión del restablecimiento de la Monarquía. El resultado de las últimas elecciones ha sido favorable á los republicanos, que alcanzaron unos 30.000 votos de mayoría. Los candidatos vencedores son: el Haute-Garonne, Carlos de Remusat, ministro de Negocios extranjeros en tiempo de Thiers; en el Loire F. Raymond, ingeniero y consejero general; en la Nièvre el Dr. Freygn, consejero general, y en Puy-de-Dôme, Giro-Pouzol, ex-diputado y prefecto y consejero general.

Los diputados del centro izquierdo se pronuncian en favor de la república, y Thiers cree contar con 340 diputados decididos. Los monárquicos, á su vez, abrigaban la esperanza de poder alcanzar 388 firmas para la moción restableciendo el trono.
Las dificultades sobre la cuestión de bandera siguen siendo las mismas, y el duque de Nemours continuaba en Jrobsdorf, de donde no había salido tampoco para Bélgica el conde de Chambord á la fecha del último correo, como lo anuncia el telégrafo.

El triunfo de los candidatos republicanos en las cuatro elecciones que acaban de verificarse, ha producido un descenso de valores en la Bolsa francesa.

En sentir de los diarios republicanos, este triunfo hace necesario el inmediato deslinde de los partidos, pues los legitimistas y orleanistas no podrán llevar en silencio el asunto de la fusión, ni podrán ya pactar resueltamente con el conde de Chambord lo que crean conveniente, sino que muy al contrario, dominando ya la impaciencia todos los ánimos, los monárquicos tendrán que declarar de una vez si se fusionan ó aceptan el statu quo.

Hablando de esto mismo, el Times publica un despacho de París, fecha del 8,

diciendo que una nueva y última comisión de diputados legitimistas salió el 6 para visitar al conde de Chambord y exponerle francamente el actual estado de la política, haciéndole comprender la absoluta imposibilidad de restañar la Monarquía sobre otras bases que los derechos modernos y la bandera tricolor. Si el pretendiente conde de Chambord se negase á abdicar de sus principios, lo que se tiene por más probable, es que la mayoría se decida por la prorogación de poderes al mariscal Mac-Mahon, que acentuará más su política conservadora.

Asegúrase en un periódico de París, que Pío IX ha ofrecido ir á la capital de Francia para la colocación de la primera piedra del templo consagrado al Corazón de Jesús, si este acontecimiento se realiza, después que Enrique V haya subido al trono de Francia; esta determinación puede dar lugar á la creencia de que más que el acontecimiento, verdaderamente fausto para todos los buenos católicos de la edificación de un notable templo, preocupan al Papa, cosa á que no damos crédito, negocios tan temporales como el advenimiento á los tronos de Europa de determinadas dinastías.

Nosotros, que conocemos la sabiduría y la elevación de miras del Pontífice romano, abrigamos la creencia de que se halla completamente dedicado á los asuntos espirituales y de que en manera ninguna pretenderá hoy ejercer aquella saludable influencia con que en otros tiempos salvaron sus predecesores al mundo de terribles cataclismos; pero que en los tiempos actuales serviría sólo para producir males sin cuento á nuestra santa religión; por más que, como no podía menos de suceder, redundara en beneficio de la razón y de la justicia.

Segun vemos en correspondencias de Londres que publica la prensa francesa, se ha celebrado en Bath la primera de las tres elecciones de que parece ha de depender la existencia del Gabinete Gladstone. Después de una encarnizada lucha electoral consiguió la victoria el Ministerio inglés; pues mister Hayter, liberal, fué elegido por 2.210 votos contra 2.071 que obtuvo Mr. Forsyth, candidato conservador.

Encontráranse en Viena con el emperador de Alemania á mediados de Octubre los grandes duques de Baden y los reyes de Dinamarca. Esta entrevista tendrá por objeto el arreglo de la cuestión de los ducados, cuyo asunto trae bastante preocupado al mundo diplomático.

Están ya abiertas las Cámaras de Dinamarca, y se ha inaugurado en Copenhague la estatua colosal en bronce de Federico VII.

Acercas de movimientos importantes en el personal diplomático de las grandes potencias, ocupábase los periódicos extranjeros de la llegada á Londres el día 9 del duque de Bezaces, embajador de Francia en Inglaterra, y de la del nuevo ministro de Francia, señor marqués de Harcourt, á Viena.

El Sr. Visconti-Venosta, ministro de Negocios extranjeros de Italia, ha obtenido licencia para 15 días de vacaciones.

En los círculos diplomáticos de Berlín se anuncia, que se encargará de la representación de Alemania en Francia el general Manteuffel.

La duquesa de Madrid, esposa de D. Carlos, movida por las reflexiones que el gobierno francés le ha dirigido, renuncia á vivir en Pau, habiendo ya alquilado para el invierno una villa en Arechon, cerca de Burdeos.

Los correos del Norte de América confirman las noticias que ya se tenían del desastre mercantil ocurrido en Nueva-York, cuyas consecuencias son mucho más fatales de lo que se imaginó en un principio.

Han desaparecido ya del mercado doce millones en papel moneda que el Gobierno lanzó al mercado á cambio de los bonos nacionales; pero en esta medida ni el anuncio de remisiones muy próximas de metálico han podido evitar las quebras que se preveían y mejorar el estado de la general crisis financiera que actualmente se siente de un modo abrumador en los Estados-Unidos.

Las últimas noticias de Santo Domingo, que alcanzan la fecha del 7 de Setiembre, nos hacen saber que la insurrección contra el presidente Baez había tomado grandes proporciones.

Montecristo y Guayubin estaban en poder de los insurrectos, que se aproximaban á Puerto-Plata. El general García con 600 hombres se había pasado á los insurrectos, cuyo grito de guerra era ¡abajo Baez y el convenio para la cesión de Samaná!

El general García, cuya consecuencia política y firmeza de principios son deplorables, ha vuelto á pasarse á Baez y este ha quedado triunfante de sus enemigos, según un lacónico despacho telegráfico del 18 de Setiembre de Puerto Plata en el que se dice que las fuerzas insurrectas habían sido completamente batidas y derrotadas; que el general García había combatido en favor de Baez y que tomado Montecristo por las tropas del gobierno se capturó una goleta cargada de municiones para los insurrectos. El general-Lupones, añade el referido parte, tuvo necesidad de refugiarse en Haití.

A pesar del triunfo de Baez, estamos seguros que la insurrección dominicana renacerá de las mismas cenizas. Allí no es posible otra cosa por ahora.

Lisboa 11 de Octubre de 1873.
Sr. Director de LA PRENSA.

Mi estimado amigo: La dimisión de los catedráticos del Colegio militar, aceptada ya por el Gobierno, es una de las cuestiones que más llaman actualmente la atención en esta capital. Motivada por la separación de uno de ellos, el Sr. Celestino Jaques, no debe en mi opinión considerarse más que como un acto de compañerismo y de ninguna manera se la puede atribuir al temor, que se supone abrigan los dimisionarios, de que no sean respetados los derechos adquiridos. No quiero estenderme en consideraciones acerca de este asunto, porque juzgo mucho atrevimiento el discutir los motivos que impulsan á un ministro para separar de su cargo á un funcionario público.

Otro asunto que también preocupa la atención pública es la disolución del Ayuntamiento de Leiria. Amante soy, señor director, como el que más, de los fueros municipales, origen principalísimo de las libertades patrias que á su abrigo se han desarrollado; y precisamente por eso es mayor mi deseo de que al frente de la administración de los pueblos, representándoles, haciendo valer sus derechos, se encuentren personas dignas por todos conceptos de desempeñar una misión tan elevada. Por esta razón mereció todo mi aplauso la disolución de un Ayuntamiento, cuyos individuos, teniendo ya sobre sí una causa criminal, cometían un nuevo é inculcable abuso que les ha sujetado á otro procedimiento del mismo género, el de hacer insertar en el acta de una de sus sesiones, celebrada en unión del consejo municipal, liberaciones que no fueron acordadas ni votadas. Es inútil discutir acerca de la razón y de la justicia que al Gabinete portugués han asistido para adoptar tan grave resolución y para que resalte más la rectitud y la imparcialidad con que ha procedido; no puedo menos de consignar aquí el hecho de no haber nombrado como acaso pudiera haberlo ejecutado, nuevos individuos que reemplacen á los depuestos, sino que dejando al pueblo en entera libertad para elegir sus autoridades locales, ha convocado á nuevas elecciones que habrán de verificarse antes de un mes.

La propaganda republicana va haciendo en Portugal progresos latentes, pero notables. Manifiéstase de una manera pacífica en ciertos clubs, se desarrollan con mayor extensión en algunos ocultos centros y se agitan ruidos y violentos entre las últimas capas sociales que fijan en Cartagena sus miradas, esperando acaso de los sucesos de España, un resultado favorable á sus criminales aspiraciones. Pero el país vela, no solamente el Gobierno, y el primer grito republicano que intentara atraer sobre Portugal iguales desgracias, que no debo calificarlas de otro modo, á las que sobre España ha derramado, producirían la indignación más profunda en todos los honrados portugueses, que como un solo hombre se apresurarían á sofocar el germen de la anarquía y de la demagogia.

Nada más por hoy, señor director, y ordene á su afectísimo amigo.

(El corresponsal.)

SECCION DE VARIEDADES.

EL NEGRO EN LOS ESTADOS-UNIDOS.

De 1619 data la esclavitud en las provincias unidas de la América del Norte, entonces colonias inglesas, pues según fundones anteriores que tenemos á la vista, en este año se verificó el primer desembarco de negros en las costas de

Virginia. Pocos años después, en 1642, se alistaba el primer buque inglés, *The Eagle*, en el puerto de Boston para dedicarse á la trata. En 1670, el número de esclavos pasaba de 2.000, y en este mismo año se levantó la robusta voz de Mr. Lithburn para pedir, quizá el primero, la libertad del esclavo y la cesación de tan infame tráfico.

En un principio su voz fué poco escuchada, pero la semilla que acababa de sembrar, debía dar sus frutos, y así fué en efecto. Apoderada la opinión pública de tan humanitario asunto, clamó un día y otro hasta tocar resultados positivos. A la legislatura de Rhode Island, cupo la honra de ser la primera, pues vemos que en 1774 prohibió bajo severas penas la importación de negros en aquella colonia; un año más tarde declaraba libre á los hijos de madres esclavas. A esta colonia siguió la de Virginia en 1778, prohibiendo la importación, aunque no avanzó tanto como su hermana, declarando el vientre libre.

Igual declaración hizo Maryland en 1783. Connecticut, aunque prohibió la introducción de esclavos en 1784, no se atrevió, sin embargo, á declarar libre á los hijos de madres esclavas, sino hasta que estos alcanzaran la edad de 26 años. A esta siguió Pensilvania, más declarando el vientre libre en el mismo año. Pero á quien cupo la verdadera gloria, quien con ánimo sereno y espíritu valiente supo estar á la altura de su nombre y de la civilización, fué la legislatura de Massachusetts, decretando en 1780 abolida por completo la esclavitud. Después, en 1792, lo hizo New Hampshire, siguiendo Nueva-York en 1799. New Jersey no se atrevió á declararse hasta 1825, y cuando ya el Gobierno de la nación, arrastrado por las circunstancias, había dado en 1808 un decreto prohibiendo el que los buques dedicados á la trata se alistasen en sus puertos, y más terminante aun la introducción de negros.

No se dieron con esto por satisfechos los anti-esclavistas; más firmes cada día en lo que ellos llamaban su derecho—right—se agitaron continuamente provocando al Gobierno de la Unión á dar un paso decisivo.

Nada se consiguió, sin embargo, hasta que Lincoln, el leñador de Ohio, subió á la magistratura suprema: en 1861 las Cámaras de la Unión declaraban abolida la esclavitud en todo el territorio, atacando esta medida á los Estados del Sur que era donde por entonces existía. Trataron estos de parar el golpe y sus diputados y senadores rieron grandes batallas en el Capitolio de Washington; pero la opinión pública se había pronunciado é imposible fué contenerla en su progresiva marcha. Reunidos en Convención los Estados del Sur se aprestaron á la lucha, dando lugar á la más terrible y desastrosa de las guerras civiles. Nada detuvo al Norte: peleaba por la humanidad, por el derecho, por la civilización y millones de hombres se levantaron en armas. Ni la sangre que á torrentes regaba el suelo patrio, ni los infinitos millones de dólares que fueron necesarios, ni la ruina y devastación que la guerra llevaba á aquellas comarcas, antes tan ricas y feraces, nada pudo hacerle cejar de su tan laudable empeño.

Vencedoras al fin las armas del Norte y después de la entrada del general Granten Richmond, se dieron sucesivamente tres adiciones á la Carta constitucional que debían consolidar la libertad á tanta costa dada al esclavo.

Una en 1865 por el presidente Lincoln declarando que ningún hombre sería obligado á trabajar contra su voluntad en el territorio de los Estados Unidos, sino por sentencia judicial.
Otra en 1868 por el presidente Johnson que toda persona nacida ó naturalizada en los Estados Unidos será considerada como ciudadano de ellos y hallará protección y amparo bajo las leyes, sin que pueda ser privado de la vida, libertad ó propiedad, sino por sentencia judicial.

Y otra en 1870 mucho más amplia, dada por el presidente actual, general Grant, por la que se declara que no se privará á ningún ciudadano de la Unión de la sagrada franquicia de votar ni del derecho de tener el oficio que le plazca por razón de color, raza, nacimiento, propiedad, educación ó creencia, excepto en los casos previstos por las leyes.

Castellón, Octubre 12 de 1873.
Sr. D. Joaquín Bañón.
Mi muy querido amigo: La noticia dada por algunos periódicos de que la co-

lumna Arrando había salido hace días á la defensa de Vinaroz no es exacto.
La columna ha permanecido en esta desde el 7 del actual hasta la madrugada de hoy que ha salido, al parecer, en dirección á Vinaroz y Amposta.

Este último punto fué, según se dice, atacado anteayer por las partidas de Vallés y Segarra; pero las tres compañías de Mérida y voluntarios de Gandesa y Amposta que lo guarnecen han hecho una heroica defensa, causando al enemigo siete muertos y varios heridos, teniendo que levantar el campo los carlistas sin lograr su intento de entrar en Amposta.
La noticia de que Vinaroz va á ser atacado por los facciosos habrá sido causa de que sin recibir el dinero y las fuerzas que esperaba el Sr. Arrando, haya salido de esta por sí consigue alcanzar y escarmentar á los carlistas, pero me temo no lo logre. Se necesitan tres columnas de á mil hombres para adoptar un plan de resultados satisfactorios.

La columna Arrando marcha muy mal de cuartos, pues el anticipo que ha pedido y conseguido de la Diputación provincial es muy escaso.

Sérias disidencias surgen en el campo carlista. Cuchala dice que no reconoce otros jefes que D. Carlos y D. Alfonso; pero éste por más que le manda algunas personas caracterizadas para que, bien tomando el mando de su partida ó sirviéndole de jefe de Estado Mayor, impriman á sus operaciones una marcha inteligente, es lo cierto que Cuchala los desprecia á todos, diciendo que en su columna nadie dispone, que él se la ha formado y él se la manda.

El presunto barón de Benicassim anda cariacontecido, según dicen, pues la credencial que Doña Blanca le ha mandado es de una gerarquía bastante subalterna.

Entre Merino y Mir ha estallado tal discordia, que el primero ha sido reducido á prisión y llevado al cuartel general de Vallés, que es *in partibus* el jefe de todos los carlistas de esta provincia, excepto de los que le niegan pleito homenaje que son todos.

No tienen, pues, ni unidad, ni dirección, ni disciplina.
Que no falten tan indispensables circunstancias entre todos los liberales es lo que desea su muy afectísimo amigo.

(El corresponsal.)

ESPECTACULOS PARA HOY.

OPERA.—Desde mañana 16 inclusive, son los días señalados para las renovaciones de abono á turno de tres.
El viernes 17 pueden pasar á esta contaduría los señores que tienen hechos encargos para nuevos abonos.

ESPAÑOL.—A las ocho y media: *Suegra y abuela*.—Días iras.—*La pelaca*.

ADOLE.—Hoy es el último día concedido á los señores abonados del teatro del Circo en la anterior temporada para la renovación de sus localidades en el nuevo coliseo. Desde mañana se dispondrá de las que resulten sobrantes en favor de las personas que las tienen solicitadas.

ZARZUELA.—A las ocho y media: *Catalina*.

CIRCO.—A las ocho y media: *Robinson*.

TEATRO Y CIRCO DE MADRID.—A las ocho y media: Función extraordinaria á beneficio de la señorita Emilia Pinchiara: *El mundo al revés*.—Baile.—*Acertar mintiendo*.—*Brahma*.

VARIEDADES.—A las ocho y media: *La cabeza de pájaros*.—*Dos y uno*.—*Como usted quiera*.—Mas vale llegar á tiempo.

ESLAVA.—A las ocho: *Apolo y Apelles*.—*El niño*.—*El hombre es débil*.—*Roncar desobediencia*.—Baile.

ROMEA.—A las ocho: *Hipócrates y Galileo*.—*La capilla de Lanuza*.—*La cola del diablo*.

MARTIN.—A las ocho: *Para mentir las mujeres*.—*Por un desquido*.—*La capilla de Lanuza*.—*El correo de la noche*.—Baile.

RECORO.—A las ocho: *El que no está hecho á bragas*.—*La alcaldesa de Zaratán*.—*Entre Pinto y Valdemoro*.—Baile.

INFANTIL.—A las siete y media: *La sombrero negro*.—*Fray Liberto el del Cenorro*.—*El pantón de los reyes ó un viaje al Escorial*.—*Fray Liberto el del Cenorro*.—Las dos.—Baile.

CAPELLANES.—A las siete y media: *Un quinto de la reserva*.—*La Comunión de Loyola*.—*Los carlistas en Jativa*.—*Justicia*.—*Yo por mi casa*.—*La Cruz Roja en Alicante*.—Baile.

SECCION POLITICA.

YA VENDRÁ EL DESLINDE.

Estamos tan acostumbrados á que todo se juzgue en este país por las reglas más contrarias á la lógica y al buen sentido, que ya no nos causaba impresion esa gritería de reata con que unos y otros periódicos venían diariamente culpando al gran partido constitucional de inconsecuente, irresoluto, ambiguo y ambicioso, porque plegaba en los momentos actuales su inmaculada bandera para responder á los altos y perentorios fines que el poder le proponía.

Desorganizado todo en este país no hace muchos días, comprometidos todos los intereses sociales, amenazada la libertad por la más abyecta demagogia y por la más absurda y supersticiosa teocracia, hubo en España un hombre de bastante valor para anatematizar las demencias de sus propios correligionarios y pedir para su patria orden antes que principios, sensatez antes que impacencias políticas y fuerza para que hubiese Gobierno posible.

Ese hombre reclamaba el concurso de todos los partidos liberales sin distincion de matices, rogaba que en nada pensáramos sin tener antes orden, patria y libertad. Ese hombre, que es adversario nuestro político, fué el primero en dar ejemplo á todos plegando su propia bandera, dejando sin discutir su constitucion, suspendiendo las sesiones de Cortes, aplazando toda solucion política y estableciendo como legalidad transitoria la más amplia de todas las dictaduras.

El partido constitucional comprendió que el deber de todos consistia en responder á ese llamamiento dictado por el patriotismo, y que nadie en estos momentos debía alzar pendones de combate, sino estar al lado del Gobierno para ayudarle á salvar la nacion, siguiendo su misma conducta, oyendo sus mismos consejos, y aplazando por consiguiente toda division suprema de partido, sobre todo cuando esas divisiones, revestidas con todos los caracteres del exclusivismo práctico, no podian acomodarse bien á las condiciones de fuerza que necesitaba esa dictadura por todos aclamada, por todos aplaudida con un entusiasmo que en todos debía ser sincero, leal y decidido.

¿Quién ha estado, pues, mejor dentro de esas condiciones de la política actual? ¿Quién ha comprendido con más acierto las exigencias de la interinidad que todos hemos aceptado?

¿Han entendido bien lo que el país pedía y lo que el Gobierno necesitaba, esas fracciones impacientes, que en una situacion en que la misma Asamblea aplazaba la obra constituyente, han hecho declaraciones políticas innecesarias, ó han aclamado candidaturas regias imposibles, quebrantando hasta los más rudimentales instintos del sentido comun?

¿Y solicitan esas agrupaciones que seamos cómplices de su desenfrenada intemperancia y de sus immoderados impulsos? ¿Y nos piden deslindes, y quieren que hagamos declaraciones nosotros que tenemos la honra de ver todavía reconocida como ley fundamental de la nacion nuestra obra constitucional?

Hace mucho tiempo que está demarcado nuestro campo, que tenemos nuestros jefes, que obramos inspirados en elevados sentimientos de amor al orden, á la libertad, á los derechos del hombre bien entendidos á la soberania nacional no bastardeada. Creemos que nuestros principios son los que mejor aseguran el progreso de la cultura, de la civilizacion y de la riqueza pública y los hemos practicado en el poder bajo todas las formas, con Gobierno provisional, con Regencia casi republicana, con Monarquia democrática.

No necesitan pedirnos deslindes los que abandonan el campo donde juntos hemos peleado dejando lo conocido por lo desconocido, lo firme por lo dudoso, lo probado por lo aventurero.

Porque somos hombres de orden, somos también hombres de subordi-

nacion á nuestros ilustres jefes los señores duque de la Torre, Sagasta y Topete, que están perfectamente unidos y de completo acuerdo. Por eso no hemos creído que eran compañeros nuestros los que quisieron desautorizarlos con intento manifiesto de correr nuevos compromisos políticos y complicar nuestras interminables discordias.

Lo que pensamos, lo que queremos, lo que constituye nuestro credo, lo que alimenta nuestras aspiraciones está escrito. Nunca retrocedemos y es bien nécio quien despues de la revolucion de 1868 nos pregunte lo que somos.

Nada pedimos al poder, y eso que nuestros principios, nuestros procedimientos en casos extraordinarios, nuestras doctrinas de política excepcional están en el poder.

¿Por qué hemos de asir inmodestos una bandera que con las mejores intenciones de acierto está enarbollada en las altas regiones de la esfera gubernamental?

Bien está si bien la llevan. Si se llega á caer, sabremos entonces recogerla, y comprendan los partidarios de la política de pequeñeces, de imágenes, de ostentaciones y de esterioridades, que hay en la vida de los pueblos situaciones durante las cuales los grandes partidos deben buscar su inspiracion en elevadas miras que se sobrepongan á la misera condicion y á las efímeras flaquezas del hombre como sér individual.

Sepamos, pues, olvidar en las ocasiones que así lo exigen, nuestras particulares aspiraciones, para acordarnos que hay patria antes que todo lo demás.

AMIGABLES DIFERENCIAS.

Pues señor, dicho sea sin agraviar á nadie, todas las noticias que tenemos respecto del Gabinete están contestes en que no reina la mejor armonia entre los ministros.

A medida que el tiempo avanza y que se aproxima, por tanto, la época en que el Gobierno ofreció reunir la Cámara federal, comienzan á dibujarse en el horizonte político algunos nubarrones que tienen seriamente preocupada la atencion de los hombres más caracterizados de esta embrollada y mal definida situacion.

Nuestros lectores saben perfectamente que una gran parte de la mayoría de la Asamblea, y no pocos diputados de otros lados de la Cámara, convencidos, sin duda, de que no representaban al país, se han decidido á representar al Gobierno en puestos oficiales, lo cual, si no es muy puritano, en cambio no deja de ser lucrativo. El ministro, por su parte, ha sabido aprovechar ese afan presupuestivo de los federales, y se ha ido descartando de ciertos elementos levantiscos y mal avenidos con las mistificaciones federales que algunos intentan.

Resultado de estas operaciones aritméticas en que los diputados suman cantidades positivas y el Gobierno resta fuerzas negativas, es que apenas si queda número suficiente de diputados para reanudar las sesiones. Por otra parte, ni el Gobierno ni nadie pone en duda, que si la Cámara se abre en la actualidad, los ministeriales estarian tan en baja, que apenas si podría contar algunos días de vida el Gabinete.

Como se ve, la situacion ministerial no deja de ofrecer motivos de seria preocupacion, y mucho más si se tiene en cuenta que por algo se niega Figueras á ir de representante de España á los Estados-Unidos, y anuncia pomposamente que no se moverá de Madrid.

Para obviar estas dificultades, un tanto complicadas con la actitud severa y esquiva de Salmeron respecto del Gobierno, tienen los ministros un medio, en el que ya han pensado y del que hace muchos días vienen tratando: unas elecciones parciales para cubrir con diputados adictos las vacantes que resultan en la Cámara.

Pero es el caso que lo que en un principio pareció sumamente fácil, cada vez se va presentando más difícil. Los nuevos diputados han de ser adictos, ¿á quién? ¿A Castelar? ¿A Salmeron? ¿A Maisonnave? ¿A Carvajal? ¿Al Ministerio todo, tal y como se halla constituido?

Ahí está el busilis, como diría *La Fraternidad*. Sabido es desde que lo anunció competentemente autorizada *La Correspondencia*, que las diferencias que existen entre Castelar y Salmeron son á causa del escesivo

carño que se tienen uno al otro, estando los dos empeñados en cortés y afable lucha hasta conseguir respectivamente que su amigo del alma sea el que acepte la presidencia de la República.

Este delicado antagonismo, que no puede concluir interin uno de los dos no tenga la patriótica abnegacion de ceder al noble empeño del otro, ha tenido por necesidad que despertar otra sublime competencia sobre quién ha de ser el jefe del futuro Gabinete.

Si empeñada y galante es la lucha entre D. Nicolás y D. Emilio sobre el primer punto, no lo es ménos la que sostienen D. Eleuterio Maisonnave y D. José Carvajal, sobre el segundo. Aquí es de ver un verdadero pugilato de galanteria y delicadeza entre el ministro de Estado y el de Gobernacion para convencerse el uno al otro de que debe ser el preferido para formar situacion. Alicantino el uno, y malagueño el otro, los dos prueban con hábiles y agudas argumentaciones que no en balde han nacido en las costas del Mediterráneo, tan fecundas en despejadas y traviesas imaginaciones.

Ahora bien, como para ser presidente de la República ó del Gobierno se necesitan diputados adictos á las personas que hayan des de elegidas, y como para hacer triunfar á determinados candidatos hacen falta ciertos gobernadores de confianza, de ahí el que no estando de acuerdo todavía el Ministerio sobre los presidentes, no se atreve ni puede resolver tampoco, sobre los elementos que ha de emplear para proporcionarles el triunfo, segun sea el resultado de las contiendas que dejamos apuntadas.

No es, pues, todo calma y tranquilidad en el seno de la situacion, sino que también se halla muy trabajada y llena de dificultades, aunque por amigables y cariñosas disidencias.

La prensa extranjera trae estensos detalles sobre la accion empeñada en Santa Bárbara, algunos de los cuales eran ignorados. Nuestros lectores nos dispensarán que no estractemos siquiera lo mucho que los periódicos extranjeros dicen, porque nos lo veda la legislación especial á que está sometida hoy la prensa, y solo observaremos que en la batalla y despues de la batalla parece que se han cometido actos terribles, que todo el mundo debe reprobar con energia. Añadiremos también que como los carlistas tienen muy bien organizado el servicio de propalar noticias falsas y de atribuirse siempre y en todas ocasiones la victoria, algunos periódicos extranjeros consiente ó inconscientemente, se hacen eco de las paparruchas que los centros absolutistas divulgan por todas partes.

Este mal pudiera haberse evitado con publicar una reseña detallada y minuciosa de dicha batalla, como previsoriamente habiamos aconsejado al Gobierno. Ya que esto no se ha hecho, y nosotros respetamos los motivos que para ello haya habido, creemos que el Ministerio debe procurar contrarrestar el mal efecto de las noticias exageradas y á todas luces falsas, que la policia carlista estiende por Europa, por medios fáciles y sencillos que están al alcance de todos.

En *El Imparcial* de hoy leemos el siguiente curioso suelto:

«Femeniles y ex-regias veleidades cuyo eco ha trascendido hasta nosotros, parece que están á punto de producir una verdadera resolucion entre las filas de uno de nuestros partidos políticos.

Dicese, en efecto, que al cabo de cinco años se han hecho sentir las primeras manifestaciones de arrepentimiento acerca de una abdicacion de derechos que hoy se quieren reivindicar, sin duda porque su realizacion se considera próxima.

Si el hecho fuera cierto, como se asegura, probaría que no es cuento la querrela de aquellos muchachos que estuvieron á punto de venir á las manos porque uno de ellos no dejaba al otro montar en la yegua que su padre debía comprar en la feria del año próximo, si le tocaba el premio mayor de la lotería.»

Creemos que los periódicos alfonosinos se darán por aludidos y esplicarán detenidamente las circunstancias del hecho, y lo suponemos con tanta mayor razon, cuanto que son de los que piden á todas horas situaciones claras.

El ministro de Estado de Cartagena D. Roque Barcia, publica en *El Canton Murciano* un artículo que parece una hoja arrancada de las lamentaciones del profeta Jeremias.

Como aquel, llora la próxima ruina y desolacion de la gran ciudad.

En una cosa se diferencian entrambas; Jeremias achaca la caida de Jerusalem á los pecados de sus habitantes, y Roque Barcia, que tiene muchas y muy poderosas razones para seguir en esto al profeta hebreo, cree que la causa del próximo *stridor dentium* de los cartageneros son los picaros ingleses y alemanes, y como él desempeña la cartera diplomática hay que darle crédito.

Empeñada *La Bandera Española* en que el partido constitucional sufra una metamorfosis, como diría *El Imparcial*, nos incita ayer en uno de sus sueltos á que le digamos lo que somos y lo que pensamos en la confusion que presume reina en nuestro partido.

Las preguntas de *La Bandera* son como las de los niños, simples y picarascas á un tiempo.

Para calmar la curiosidad femenil de nuestro apreciable colega, le diremos que somos y pensamos lo que el país necesita que sean y piensen hoy todos los buenos españoles: amantes de la libertad, del orden y de la prosperidad de la patria. ¿Bajo qué forma de gobierno? La soberania nacional lo dirá.

En cuanto á la confusion en nuestras filas, no pasa de ser un sueño ó una pesadilla del colega republicano-radical.

Despues de la ruda y encarnizada accion de Santa Bárbara, se han paralizado por completo las operaciones militares, hasta el punto de que el general en jefe parece no haberse movido de Tafalla, segun puede colegirse de las noticias oficiales.

No sabemos si esto obedecerá á que el activo general Moriones considera escasas las fuerzas de que hoy dispone para dar una batalla decisiva á los carlistas.

En lo cual no estamos léjos de la opinion del general en jefe, pues dada la posicion que hoy ocupan las huestes carlistas del Norte, es bastante difícil desbaratarlas de un solo golpe, puesto que en el espacio de algunas horas pueden reunir un contingente de más de 20.000 hombre, número bastante superior al de las tropas que manda el general Moriones. Por eso hay necesidad de enviar más soldados al Norte, y sobre esto llamamos la atencion del Gobierno.

El manifiesto de los neo-republicanos ó republicanos democráticos está ya redactado, habiéndoselo leído el Sr. Echegaray, su autor, al estado mayor del partido.

Segun los informes que hemos podido adquirir, parece que se hacen declaraciones anti-federales bastante terminantes.

Pronto saldremos de dudas.

Varias son las personas que manifiestan deseos de adherirse á las declaraciones de los radicales disidentes, y no es extraño. El pueblo que trabaja, el pueblo que sostiene las cargas del Estado, comprende despues de laboriosas esperiencias cuáles son sus verdaderos intereses. No son los ambiciosos los que hablan en su sencillo manifiesto, no son los políticos de oficio, no son los que asaltan el presupuesto, sino los sinceros representantes de unas clases que han vivido hasta ahora explotadas por el charlatanismo político, y cuyas convicciones tienen una altísima importancia.

Añadiremos más, y es que los comandantes de la antigua Milicia han hablado por su propia cuenta, sin contar con el parecer de sus compañeros, algunos de los cuales piensan protestar contra la representacion que aquellos se permiten asumir.

Muchas y muy graves son las noticias que vienen circulando respecto á la insurreccion cartagenera que amenaza prolongarse más de lo que la dignidad del Gobierno permite.

Nosotros creemos que el Gobierno se halla en el imprescindible deber de dar cuenta al público del estado de Cartagena, del verdadero resultado en la lucha que acaban de sos-

tener los buques leales con los sublevados y de los medios con que piensa ó cuenta para rendir aquel baluarte del federalismo cantonal.

Con motivo de algunas reconvencciones que *La Bandera Española* ha dirigido á *El Imparcial*, tachándole de ingrato para con el partido radical, dice este último colega:

«Respecto á *El Imparcial*, ha padecido error el colega radical-republicano, pues no ha merecido nunca del partido, de los gobiernos del partido, ni de los prohombres radicales más que *injusticias, exigencias y sacrificios*. Celebráremos que el órgano de las ilustres individualidades del antiguo partido radical monárquico que se han *metamorfosado* al amor de la república, recoja en prosperidades esa proteccion que nunca pretendimos.»

Siendo *La Fraternidad* un periódico en que redacta el Sr. Orense, se concibe fácilmente que considere como *necesidades* la insurreccion carlista y cartagenera, y aun que dé cuenta de las últimas batallas cantonal y carlista en los siguientes términos, en los cuales se refleja el habitual gracejo del marqués de Albaida:

«Las disputas que arman los periódicos sobre si Moriones picó ó no picó bien; sobre si Lobo recibía ó no segun las reglas del arte, serán muy divertidas para los aficionados; pero el pueblo gana bastante poco con eso. Lo importante para él es que la lidia no adelante, y que el toreo es bastante caro.»

Va tomando carácter la mision de que ha de ir encargado el Sr. Figueras en su viaje á los Estados-Unidos. Ya no llevará el simple encargo de arreglar una cuestion determinada sino que irá con el nombramiento de ministro plenipotenciario.

Muy escabroso es el camino que sigue *La Igualdad* para demostrar que el partido conservador de la revolucion no existe ya. Precisamente lo dice cuando á la vista de todo el mundo se está robusteciendo con adhesiones populares de trascendental importancia. Lo que va paulatinamente desapareciendo hasta del lenguaje ministerial es la palabra *federal*, que anda más escasa de día en día, á la par que las gorras encarnadas, cuya exhibicion va menguando mucho.

Haciéndose cargo *El Imparcial* del interés que muestra *La Epoca*, porque el partido constitucional adopte una solucion concreta y determinada, dice aquel diario:

«Es muy laudable el deseo de la *Epoca*; pero se nos figura que cuando la actitud de los constitucionales sea clara y definitiva, no ha de felicitarles por ello el diario alfonosino.»

El Imparcial dió en el clavo.

El precio del pan ha subido dos cuartos, y es una anomalia que tal suceda sin motivo alguno que lo justifique. La cosecha ha sido este año abundantísima; y si bien el trigo subió ayer en el mercado de Madrid de dos á tres reales en fanega, esto no puede ser bastante para motivar el hecho á que nos referimos.

Triste se presenta el invierno, de seguir aumentando el precio de los artículos de consumo!

Para que la situacion sea completa, no falta al cuadro de calamidades que la forman, más sino que, como el precio del pan, suba el de la carne, el de las habitaciones y hasta el del aire que respiramos.

Quédanos, sin embargo, un consuelo, y es que mientras tantas cosas suben, baja el entusiasmo por la federal, que tantos perjuicios ha causado al país.

Con verdad ó con mentira son muchos los rumores que corren acerca de tratos y propósitos no muy tranquilizadores por parte de la intransigencia, muy fortalecida hace días con el apoyo de Figueras y Pi y Margall, que, por lo visto, se hallan deseosos de envolver de nuevo á la nacion en el desorden que promovieron durante su anterior y funesta dominacion.

Con este motivo se habla de reuniones y conferencias entre estos dos personajes y algunos jefes intransigentes, llegándose hasta asegurar que tienen formada una candidatura ministerial, que por dis-

crecion no revelamos hoy. Baste saber que en el reparto de altos puestos figura Contreras como capitán general de Madrid.

A la hora de entrar en prensa nuestro número, corre muy válido el rumor en todos los círculos políticos, de que el Gobierno se halla en tratos, y no muy lícitos con los federales insurrectos de Cartagena.

Esta noticia es relacionada por muchos con las extraordinarias proporciones que se da al número de insurrectos, y que el Gobierno hizo publicar en *La Correspondencia* de anoche, con objeto, sin duda, de preparar la opinion pública.

Escusamos decir el disgusto que semejantes rumores causan en todas las clases sociales.

La faccion Santes, que ha recorrido en varias ocasiones los pueblitos más importantes del distrito de Cañete, salió anteayer de Iniesta en direccion de Tarazona (Albacete), con ánimo, segun dijeron los facciosos, de volver sobre el Quintanar, La Jara y La Motilla para esprimir el bolsillo de los contribuyentes.

Cucala con su division debió llegar al Campillo el día 12.

El Gobierno, en tanto, que debiera evitar las exacciones carlistas para realizar sus extraordinarios anticipos, no envia fuerzas a la provincia de Cuenca.

SECCION DE NOTICIAS.

Ha pasado al Consejo de Estado la reclamacion formulada por el Ayuntamiento de Santa Cruz de la Palma (Canarias) a consecuencia de no haber cumplimentado la comision permanente de aquella diputacion varias órdenes de la superioridad.

El Gobierno parece que se halla resuelto a no atender las reclamaciones hechas por el contratista de los 50.000 fusiles Remington, fundándose en que no se han llenado las formalidades estipuladas en el contrato llevado a cabo durante el ministerio Pi y Margall.

Parece que a consecuencia de los temporales, se han destruido en la línea telegráfica de Alicante más de 80 postes.

Ha llegado a Madrid el presidente del Ayuntamiento de Alicante Sr. Seach.

El presidente del Consejo Supremo de la Guerra, se ocupa de estudiar algunas reformas en dicho departamento que en breve propondrá a la aprobacion del Gobierno.

Tafalla se encuentra perfectamente defendida, y en situacion de resistir todo ataque.

Ha sido reducida a cenizas la estacion de Venta la Encina.

Parece que en virtud de la organizacion militar que piensa darse al cuerpo de orden público en toda España, se confiará sumando a oficiales de la guardia civil, siendo tambien del espresado cuerpo el jefe de orden público, que ha de nombrarse con carácter militar.

Este pensamiento es en extremo favorable para la causa del orden público.

En la presente semana empezarán los ejercicios de fuego los soldados de la reserva que se están instruyendo en Madrid.

El Gobierno dice que la fragata francesa que se interpuso entre los buques rebeldes y la escuadra del almirante Lobo, victoreó a la República social, si bien manifiesta al propio tiempo cierta desconfianza para dar crédito a la noticia.

Ya sabrá si se confirma.

En San Sebastian continúan preparándose para la defensa: el sábado se colocó en el fuerte avanzado Pintore próximo a terminarse, una batería de cuatro cañones de gran alcance, dos de á 12, y las demás de á 8.

El Sr. Orense (D. Antonio) saldrá en breve para el Norte.

En el Consejo de ministros de ayer se aprobó el decreto por el que se dispone la marcha del ministro de Ultramar a las Antillas.

Han salido de Málaga para el O. las fragatas alemanas *Elisabeth* y *Federico Carlos* y la cañonera *Meteor*.

Pregunta *El Constitucional* de Alicante si es cierto que se ha vendido en 1.500 duros el papel sobrante de la fábrica de tabacos de Alcoy, tasado en 30.000, y cuyo valor real, segun el colega, es de 40.000 duros.

Tambien hace otra pregunta a propósito de la fábrica de tabaco de Alcoy, relativa a la determinacion de quemar 200 cajones de picadura, por ser de clase nada a propósito para la venta, con cuya quema perderá el Estado 7.000 duros.

La fortuna del Estado será pequeña, pero poco aprovechada tambien.

La sentencia más grave que se ha dictado en la causa formada a los prisioneros de Chinchilla, ha sido contra el teniente coronel Gurmilla.

Están dando satisfactorios resultados las pruebas que en las dehesas de los Carabacheles se hacen del nuevo cañon Plasencia.

Los voluntarios de Asturias que han traído a Madrid de la fábrica de Oviedo 2.000 fusiles, han regresado a su provincia.

La sociedad del Fomento de la produccion nacional, ha dirigido una exposicion al ministro de Ultramar, felicitándole por su resolucion de visitar las provincias ultramarinas, y suplicándole no ceje en su propósito, pues cree que ha de dar muy buenos resultados para España su presencia en la isla de Cuba.

Se ha concedido la gran cruz roja del mérito militar al brigadier Loma.

El Ayuntamiento de esta capital ha separado a 20 guardias municipales y algunas enfermeras de las casas de socorro.

Parece que ha sido puesto en libertad el juez de Ecija que fué detenido por el alcalde.

Para el sábado está señalada la vista de otra causa por homicidio, ante el tribunal del jurado.

En Novelda han sido presos, segun parece, dos federales de Madrid, por sospechas de inteligencia con los insurrectos de Cartagena, a cuya plaza se dirigen.

Hace dos días que ha llegado a esta capital y así lo afirman algunos de nuestros colegas, un individuo de los que componen el comité separatista que está organizado en Paris.

Esperamos del patriotismo del Gobierno, que vigilará los pasos de ese agente que tiene la avilantez de venir a la capital de España, a preparar sin duda nuevas tramas contra la integridad de la madre patria.

Calculase en unos 9.000 los combatientes de todas clases que hay en Cartagena: entre ellos, 4.000 de la gente de Galvez y Tomaset, 1.500 valencianos, 1.200 del regimiento de Iberia, 600 de Mendigorria, y muchos del disuelto cuerpo Vanguardia republicana.

En el hospital militar de Olite se siente la necesidad de personal sanitario para atender a los 250 enfermos que hay en el establecimiento.

Del domingo al lunes se encontrará la fragata *Zaragoza*, en las aguas de Cartagena formando parte de la escuadra del Sr. Lobo.

Parece que el general Acosta cesará en breve en el cargo de inspector de carabineros.

Por la comision nombrada al efecto, ha quedado aprobado el reglamento de la Milicia.

En este reglamento ha tomado parte muy activa segun *El Gobierno*, el brigadier Carmona, y consigna el principio inadmisibles por todo Gobierno que quiera marchar resueltamente por el camino del orden y de la verdadera libertad, de que cada prójimo podrá formar batallones de voluntarios, dándole el nombre que tenga por conveniente.

Al efecto, ocurriéndonos manifestar que el mismo procedimiento que se establece en este reglamento, se empleaba en la edad media por los oligarcas señores de horca y cuchillo.

Pero ya se ve, bajo el dominio del federalismo todo sale al revés de lo que se prometen sus novísimos sostenedores.

El disgusto y la zozobra continúa en Cádiz y su provincia. La dominacion de los cantonales está en todo vigor, y si el Gobierno no dispone la reconcentracion de fuerzas de la Guardia civil a la vez que ordena a las autoridades que adopten medidas energicas, se teme que se reproduzcan nuevas escenas idénticas a las que en Julio tuvieron lugar.

Segun nuestras noticias, que concuerdan con las de nuestro apreciable colega *El Gobierno*, los incendiarios no cejan en sus propósitos de devastacion, hoy más que nunca meditados por ellos en su afán de venganza.

En el término de los Barrios, campo de Gibraltar y Jeréz, han sido quemados estos días innumerables pajares, con la intencion de impedir la sementera próxima.

Los Ayuntamientos son impotentes ante los alardes de fuerza que hacen los vencidos cantonales, y la propiedad, las personas y los intereses están bajo la

criminal presion de intransigentes é internacionistas, que merced al dinero que reciben de esa asociacion, viven sin trabajar. Hasta tal punto llega el cinismo de esos internacionistas, que a las horas en que vuelven de su trabajo los jornaleros, divididos en grupos por las plazas, se burlan de ellos, solo porque cumplen con los deberes que la sociedad les impone.

Tal situacion es en verdad ocasionada a graves conflictos, y lo peor es que dudamos que el Gobierno quiera ó pueda poner término a ella.

Se encuentra bastante aliviado en su enfermedad, el Sr. D. Cirilo Alvarez.

El Sr. Maisonnave celebró anoche una conferencia en el ministerio de Hacienda con el Sr. Pedregal.

Ayer retrocedió el correo de Alicante a la estacion de Caudete, a consecuencia de estar interceptada la de Venta la Encina con los vagones destrozados por los carlistas.

En Barcelona han sido detenidos 100 individuos en una casa de juego de la Rambla

En Málaga han empezado a prestar el servicio de su instituto los carabineros de aquella comandancia.

En el consejo de hoy se han tratado asuntos de importancia referentes a órden público.

El ex-gobernador de Madrid Sr. Hidalgo, ha tomado posesion de su plaza de consejero de Estado.

En el partido de Onteniente hay 160 guardias civiles y 44 ginetes dedicados a proteger la recaudacion de contribuciones.

El Sr. Silvela (D. Manuel) ha sido confirmado en el cargo de comisario de la Exposicion universal Española.

En los centros oficiales siguen escaseando las noticias de interés político.

El segundo batallon de voluntarios guipuzcoanos, formado de los contingentes que a la fuerza se retiraron de sus pueblos, ha manifestado a la diputacion foral que se halla dispuesto a marchar de guarnicion a los fuertes y puntos que se le indiquen.

Los liberales de Oviedo felicitan al gobierno por los últimos triunfos que ha alcanzado sobre las facciones.

Segun informes del *Defensor del pueblo*, de Badajoz, las empresas del ferrocarril de Ciudad-Real a aquella capital y de la línea portuguesa no están en buena armonia ni reina entre ellas el acuerdo necesario, pudiendo ser esta la causa de las faltas que en el servicio de entrambas líneas se notan.

Hoy se habrá presentado probablemente al ministro de Marina un individuo de la dotacion de la fragata *Tetuan* que ha logrado fugarse de Cartagena.

Ha salido para el Norte uno de los jefes de la Direccion de Aduanas, con objeto de establecer las aduanas de la línea del Ebro.

El Federal Asturiano, de Oviedo, dice haber oido amarguissimas quejas de las pocas precauciones que suelen tomarse en la explotacion de algunas minas de carbon de Miers y Langreo, donde los obreros, y obreros de cortísima edad, lo cual constituye un doble abuso, se ven expuestos a cada paso a horribles desgracias.

En Roa (Búrgos) ha dado muerte un carlista a un republicano por cuestiones políticas. La victima ha dejado una numerosa familia.

Ha quedado definitivamente terminado el arreglo del personal en Gobernacion

Dice *El Diario* de San Sebastian: «Sabemos de muchas madres que se agitan y trabajan cerca de las autoridades para conseguir el indulto de sus hijos que militan en la faccion.»

El Sr. Soler y Plá disfrutará durante su viaje a la isla de Cuba, el mismo sueldo que el capitán general de la Antilla. Es decir, un millon de reales.

El ayudante de marina de Aguilas dice haber visto anteayer cruzar por delante del puerto 16 buques de guerra, entre los que no le pareció ver a ninguna de las fragatas insurrectas.

Anoche a las doce y media estuvieron reunidos en la presidencia del Poder ejecutivo los Sres. Castelar, Oreyro y Sanchez Bregua, que celebraron, durante media hora, una especie de consejo.

Tambien parece que asistió el general Pavia.

Cerca de quince días ha estado Pamplona sin recibir el correo de Madrid.

Tambien ha escaseado en dicha plaza el tabaco, a causar de estar detenida una gran partida en Tafalla.

En los días 5 y 6 del corriente sólo se registraron en Viena seis casos de cólera.

En un incendio recientemente ocurrido en Santa Cruz de Tenerife, ha producido excelentes resultados el aparato denominado «Mata-fuegos de Bañolas.»

Otro incendio ocurrido en La Laguna ha devorado por completo dos importantes casas de la poblacion.

Parece que están exceptuados de la requisita de caballos los de los voluntarios del arma de caballería.

El gobernador de Oviedo ha suspendido nada ménos que a 17 concejales de los 28 que componen el Ayuntamiento, nombrando otros nuevos sin intervencion de la comision de la Diputacion provincial, y cuyos nombramientos han recaído en individuos que carecen de condiciones para serlo.

La Lealtad Rrpublicana de Málaga, combate, a pesar de su ministerialismo, los nuevos impuestos del Sr. Pedregal, por creerlos ruinosos para los intereses de la produccion.

En Valladolid han sido puestos en libertad algunos de los presos por conspiracion carlista.

INSURRECCION CARLISTA.

En cartas de Albacete, fechas 12 y 13, nos dicen que produjeron grande alarma en aquella capital las noticias que a ella llegaron, referentes a las fechorias de Santes en Tarazona, el cual entre los rehenes que hizo se apoderó del ex-senador D. Abdon Atienza, exigiendo diez mil duros por su rescate.

Los voluntarios, sumamente escitados se presentaron al Gobernador civil y le exigieron que prendiese, por vías de represalias, a un número igual de carlistas de la ciudad. La autoridad superior se limitó a llamar al Sr. García Gutierrez, presidente de la junta carlista, apercibiéndolo a que respondan los individuos de esta de lo que se exija de los rehenes de Tarazona. Esta medida disgustó mucho a los voluntarios de la república é irritados abandonaron la mayor parte al gobernador, el cual hubo de variar inmediatamente de modo de pensar, y a las once de la mañana del día 15 arrestó y detuvo en el Gobierno civil a D. José García Gutierrez, D. Francisco Requena y los demás individuos de la junta carlista.

Dicen nuestro corresponsal de Albacete que allí no se sabe positivamente si las referidas detenciones han obedecido a la actitud de los voluntarios, a órdenes del gobierno ó dictadas por precaucion y a solicitud indirecta de los mismos carlistas detenidos, cuyo jefe es muy discreto y previsior, y además goza de ilimitada influencia en el ánimo de D. Tomás Perez, que es la persona más influyente a su vez en el gobierno civil, como diputado de la mayoría y ex-delegado del gobierno en la provincia.

El Pretendiente, segun las últimas noticias, se encuentra entre Estella y Puento la Reina.

La poblacion de Tafalla está perfectamente defendida para resistir toda tentativa ó ataque.

Aun no se ha recibido el parte detallado de la accion de Puento la Reina, lo cual está siendo causa de que corran las versiones más contradictorias.

En carta del 11, recibida de Pamplona, que publica un colega, se asegura que en Estella los carlistas celebraron con gran entusiasmo la accion del 6, cuya victoria se atribuyen sin ningun escrúpulo ni reserva.

Con referencia a una carta de un jefe carlista que tomó parte en la accion de Puento la Reina, se dice que han sido fusilados los prisioneros hechos a las fuerzas del general Moriones. Semejante conducta sería monstruosa, y no podemos dar crédito a la noticia hasta verla confirmada.

Los alcaldes y propietarios de Tarazona que el cabecilla Santes se llevó en rehenes, han regresado a aquella poblacion, fugándose desde Quintanar.

La faccion del citado cabecilla se encontraba ayer establecida en Motilla.

En Elche se ha presentado una faccion de 400 hombres. La Guardia civil y los voluntarios de los pueblos limítrofes a la provincia de Albacete, cuidan de que no penetre en sus respectivos distritos.

Además del incendio de la estacion de Venta de la Encina, en el punto llamado Venta del Puerto, que dista unos cuatro kilómetros, término de Almansa, cortó ayer una partida carlista de 300 hombres las líneas telegráficas de Valencia y Alicante.

Habiendo intentado reorganizarse en Monte Rodil, inmediato a Carballido, la partida de Fuensagrada (Lugo) con los restos de la faccion Ossorio, y apoderarse de posiciones casi inaccesibles, fueron desalojados de ellas por la columna Mi-

llan, que les hizo 15 prisioneros con armas y municiones, causándoles además dos muertos y siete heridos.

En Toledo han sido reducidos a prision algunos carlistas que se disponian a formar una partida.

Ha sido incendiada la estacion de Calella.

Los restos de la partida de Rosendo García se han internado en territorio portugués. En las sierras de *Gota y Zalama* han sido hechos prisioneros algunos rezagados.

La columna del capitán Portilla ha entrado en Villena, despues de batir y dispersar un grupo de carlistas, a los que hizo tres prisioneros, de ellos uno es un cura y el otro cabecilla de las facciones Rico y Aznar.

El gobernador de Santander participa que en Molledo se ha presentado una pequeña partida carlista que despues de romper los hilos telegráficos salió llevándose algunos mozos perseguida por la Guardia civil.

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

BERLIN 9 (retrasado).—Los periódicos oficiosos anuncian que el Gobierno está resuelto a obrar con severidad contra los obispos católicos insumisos.

PARIS 12 (noche).—El conde de Chambord ha llegado a Saltzburgo (Austria). Mañana recibirá a los delegados monárquicos.

Créese que el miércoles ó el jueves dará una contestacion definitiva acerca de las concesiones que le piden sus partidarios para facilitar su advenimiento al trono.

El partido monárquico sigue de acuerdo sobre las condiciones necesarias para la restauracion, é insiste para tener pronto una contestacion del conde de Chambord.

PARIS 13 (a la una y 45 de la tarde).—Los cuatro candidatos republicanos elegidos ayer han obtenido entre 11.000 a 40.000 votos de mayoría.

VERSALLES 13.—Continuando la vista de la causa sobre la capitulacion del ejército sitiado en Metz, ha comenzado hoy el interrogatorio del mariscal Bazaine.

DRESDE 13.—El príncipe real de Sajonia ha sido hoy victima de un grave accidente yendo en coche, pero ya está fuera de peligro.

PARIS 13 (noche).—Se asegura que mañana se tendrá una respuesta del conde de Chambord a las gestiones entabladas por algunos de sus partidarios para conseguir una forma conciliadora.

Corre el rumor muy acreditado de que la mayoría de la Cámara, a pesar del resultado de las elecciones parciales, sostiene sus propósitos anteriores.

El consejo de guerra ha condenado a muerte en rebeldía a Rane, individuo que fué de la «Commune.»

Los periódicos republicanos dicen que el resultado de las elecciones parciales prueba la necesidad de la disolucion de la Asamblea Nacional.

Los periódicos conservadores dicen que dicho resultado prueba, al contrario, la urgente necesidad de restablecer la monarquía para evitar el triunfo del radicalismo.

PARIS 14.—Los periódicos republicanos celebran con entusiasmo el resultado de las elecciones de ayer.

Segun *El Gaulois*, ha terminado la liquidacion de los bienes de doña Isabel de Borbon.

Le queda una fortuna suficiente, aunque modesta.

LISBOA 14 (tarde).—La fragata de guerra española *Zaragoza*, que se ha pertrechado en este puerto de viveres y carbon, saldrá mañana con rumbo a Cartagena a unirse a la escuadra del contralmirante Lobo.

MURCIA 14 (cuatro y 22 tarde).—LA PALMA 14.—El castillo de Atalaya ha roto el fuego sobre el campamento.

Le contestan las baterías sitiadoras.

Se prepara un ataque general.

Ha decaído mucho el ánimo de los insurrectos y se considera próxima la renuncion de la plaza.

GOTIZACION OFICIAL DEL DIA 15.

FONDOS PUBLICOS.	ÚLTIMOS PRECIOS.	
	DEL 14.	DEL 15.
Renta p. al 3 por 100.....	16 60	16 50
Idem pequeños.....	46 60	16 55
Idem fin corriente.....	00 00	00 00
Idem fin próximo.....	00 00	00 00
Ins. Gran libro 3 por 100.....	00 00	00 00
R. perp. ext. 3 por 100.....	00 00	00 00
M. no pref. con interés.....	00 00	00 00
Deuda del personal.....	00 00	00 00
Billetes hipot. 2.ª serie.....	97 00	96 75
Bonos del Tesoro.....	58 57	55 60
Idem en cantidades peq.....	57 00	56 60
R. al port. de la C. de D.....	00 00	00 00
Obras púb. 1.ª J. 1858.....	00 00	00 00
Banco de España.....	00 00	00 00
FERRO-CARRILES.		
Obligaciones de 2.000 rs.....	33 60	33 02
Idem de 20.000 rs.....	32 00	32 15
Idem de Alar a Santander.....	00 00	00 00

MADRID: 1878.—Imprenta de los Sres. Rojas Tudescos, 34, principal.

